



高尾台中学校学習通信第5号

令和6年8月吉日
金沢市立高尾台中学校
学習研究部

8・9月の学習目標について

「規律ある授業をつくろう」

学力アップの一番の秘訣は「授業」にあり！

ポイントは3つ

- ①NO私語…私語で話を聞き漏らすなんてもったいない！
- ②ベル着…レディベルは着席した状態で聞く！
- ③挨拶…「始めます」のさわやかな挨拶で、休み時間との切り替えをしよう！

長い夏休みも終わり、いよいよ2学期のスタートです。夏休み中は、しっかり学習に取り組みましたか？特に3年生にとっては「勝負の夏」でした。実はこの夏あまり集中できなかった…という人は、ここからの巻き返しが肝心です。「明日やろう」ではなく、今この瞬間にスイッチを入れてください。さっそく2学期の学習もスタートしていきます。頭を授業モードに切り替え、集中していきましょう。

さて、8・9月の学習目標は「規律ある授業をつくろう」です。何度も繰り返し述べていますが、学力アップの一番の秘訣は授業の中にあります。授業で理解しないまま、家で復習をしようと思ってもなかなかうまくいきません。先生方が教えてくださることを、授業の時間内に理解し、家でワーク等で復習できるといいですね。上に書いてある3つのポイントを意識し、クラス全員が授業に集中できる雰囲気をつくりましょう。

このままでいいの？家庭学習



3年生が4月に受けた「全国学力・学習状況調査」の結果が返ってきました。その「質問紙調査」の結果から、気になった点をピックアップして紹介します。

- ・「普段（月曜日から金曜日）、授業以外にどれくらいの時間勉強をしますか。」という質問に対して、「3時間以上」と回答した生徒が5.7%いました。素晴らしいですね。しかし一方で、学習時間が「30分より少ない」と答えた生徒が14.9%いました。これは石川県の平均値を上回っています。さらに驚くべきは、「全くしない」と回答した生徒が10.3%もいたことです。つまり、家庭学習時間が30分より少ない生徒が3年生全体の2割以上いるということです。

本当にこのままでいいのでしょうか。人間は残念ながら忘れる生き物です。せっかく授業で得た知識も、何もしなければ翌日にはほとんど忘れてしまいます。そこで、家庭学習の出番です。習ったことをそのままにせず、毎日家で復習する習慣をつけましょう。「テスト前にまとめて…」は実は効果が薄いです。「スタボード」を見て、その日何をすればいいか自分で考えて実行できるといいですね。継続は力なり！